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L’année 2023 a été l’occasion pour les professionnels de la MAS
de se lancer dans l’organisation d’une fête de l’été. Ce moment
convivial, partagé avec les familles des personnes
accompagnées, a été organisé le 20 juin dernier. 

Entre le spectacle de musique, animé par Julie et Luc, et le
spectacle de danse, proposé par Justine et Catherine, l’après-
midi a été un franc succès. Les personnes accompagnées par
leurs familles ont profité de cet évènement pour discuter et
échanger avec les professionnels de l’établissement. Ce moment
a aussi été l’occasion d’admirer l’œuvre artistique réalisée par
les personnes accompagnées à l’occasion d’un concours.
Nul doute que ce genre de festivité sera de nouveau organisé à
la MAS dans les prochaines années ! 

LA FÊTE DE L'ÉTÉ
2023
Le 20 juin dernier, les
professionnels de la MAS
ont organisé un moment
festif. 
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Pendant 15 jours au cours du mois d’Aout, 15 jeunes
issus de la communauté européenne sont venus sur
le site de Chignat pour travailler sur un chantier
participatif. Leur but ? Réaliser un chemin sensoriel
« vert » pour les personnes accompagnées par la
MAS et le FAM. 

Cet espace, imaginé en collaboration avec la
psychomotricienne et un architecte de l’association
Concordia, sera à la libre disposition de toutes les
personnes. Ce chemin sensoriel sera composé de
divers ilots construits par ces jeunes. Il sera situé
dans le jardin du FAM L'Érable. 

Ce chantier est l’occasion pour les professionnels de
travailler leur anglais et de partager des moments
autour de repas en commun. 

UNE MAS EUROPÉENNE ?
Chantier participatif en collaboration avec
l'association Concordia 

Polonais, italiens, espagnols,
anglais et belges ont pu venir
partager le quotidien des
personnes accompagnées tout
en travaillant à leur proposer un
espace innovant à investir.

Nul doute que cette expérience
enrichissante pour eux restera
comme un bon souvenir pour
les professionnels et les
résidents.  



ILS ONT LA PAROLE...
 

Depuis combien de temps votre protégé vit-il au
sein de la MAS ?
Mon fils Vincent, a intégré la MAS de Chignat lors de
son ouverture fin 2006. Il a été en internat de
semaine seulement à ce moment-là, après avoir été
en externat jusqu’à l’âge de 25 ans. Cette étape a été
très difficile pour nous et pour lui. Son adaptation à
cette nouvelle vie a nécessité plusieurs mois et
lorsqu’il a trouvé son rythme, toute la famille a trouvé
un nouvel équilibre. Malgré cela, l’inquiétude vis-à-
vis de notre fils qui très très vulnérable, est toujours
présente.

Comment vous impliquez-vous dans la vie de la
structure ?
J’ai décidé de me présenter au poste d’administratrice
référente de l’établissement en 2022, alors qu’il y
avait eu plusieurs appels pour la vacance du poste. 
J’ai voulu m’impliquer, d’abord pour représenter les
familles de l’établissement au Conseil
d’Administration de l’Adapei et transmettre leurs
questions, ressenti et inquiétudes…Ensuite, pour
favoriser des rencontres entre les familles et les
professionnels car ces relations favorisent, à mon
avis un climat de convivialité favorable aux
personnes accueillies et aidantes pour les familles.
Depuis 2021, la reprise des réunions de Comités de
parents, a permis des rencontres et des échanges
entre les familles qui pour moi sont très positifs. De
même, la présence de M. Demazeau, directeur de
l’établissement à ces réunions, a aussi permis des
informations et des réponses à nos questionnements
ce qui nous aide, nous parents et familles, à être un
peu plus sereins.

Qu’est-ce que vous appréciez le plus quand vous
venez la MAS ?
« Qu’il y ait de la vie » c'est-à-dire croiser des
résidents, les saluer et les voir sourire …ou pas
d’ailleurs…
« Que le climat général ressenti » soit paisible et
ouvert.

 

DANIELLE RUILLON

Depuis combien de temps êtes-vous
accompagné par la MAS ?
Je suis à la MAS depuis 6 ans, avant j’étais au
Foyer du Cèdre.

Comment se passe vos journées ?
J’arrive avant midi, je mange avec les
professionnels, ensuite je participe à des
activités et je rentre chez moi. 

Qu’est-ce que vous appréciez le plus quand
vous venez la MAS ?
J’aime que les éducateurs passent du temps
avec moi pour discuter et faire des activités.

Quel message avez-vous envie de faire
passer aux lecteurs de cette newsletter ?
“La MAS c’est super!”

Qu’est-ce que vous n’aimez pas trop et
qu’est-ce que vous aimeriez changer ? 
Je n’aime pas quand il y a trop de bruit dans
l’unité.
J’aimerais plus d’activités en extérieur.

CHRISTOPHE CHALUS
Semi-interne à la MAS

Administratice référente à la MAS

Quel message avez-vous envie de faire passer
aux lecteurs de cette newsletter ?
Je trouve que l’idée de cette newsletter va
permettre de faire connaître l’établissement au
sein de l’Adapei et à l’extérieur et c’est aussi une
autre manière de créer du lien avec les familles.
Plus il y a de familles représentées aux réunions
de Comités de parents, plus de points de vue
sont représentés, plus d’expériences sont
partagées et plus d’informations circulent.



Porté par l'Adapei 63, le nouveau service Pôle de Compétences et Prestations Externalisées
Handsemble travaille depuis plusieurs mois à son organisation. Le 1er Septembre, les professionnels
du PCPE vont commencer les premiers accompagnements. 
Ce service, destiné à apporter une réponse transitoire aux personnes sans solution, s'adresse aux
personnes qui sont sur les listes d'attente des établissements de la filière Prévention et soin.  
Le service est composé d'une éducatrice spécialisée coordinatrice, une éducatrice spécialisée, un
assistant social, une infirmière, une psychologue, un médecin et une ergothérapeute. 

Pour plus de renseignements : 04/73/73/77/30 ; ou envoyer un mail à : Sandra.pilon@adapei63.org 

Plusieurs groupes de travail ont pu participer aux
travaux de rédaction du nouveau projet d'établissement
de la MAS. Les professionnels des divers corps de
métiers et l'administratice référente ont pu élaborer ce
projet sous un format numérique afin de le rendre plus
accessible.  

Ce travail est la conclusion de plus de 6 mois de travail
et le service QSSE nous permet désormais de proposer
un projet d'établissement version 2.0. 

Différents axes de travail ont pu être déterminés afin de
faire évoluer la structure vers des accompagnements de
meilleure qualité tout en ayant le regard tourné vers les
évolutions de pratique du secteur. 

NOUVEAU PROJET ETABLISSEMENT
Suite à l'auto-évaluation réalisée avec le service
QSSE (Qualité Sécurité Santé Environnement) de
l'association, la MAS finalise ses directions et
axes de travail pour les cinq années à venir.

Madame Morgane Mosnier a pris ses
fonctions depuis le 17 juillet. Elle aura
en charge les Maisons 1, 2, 3 et 4 de la
MAS et se tient à votre disposition. 

NOUVELLE MANAGER
Le Président de l'Association et la
Directrice Générale ont nommé
une nouvelle manager de
proximité.

LES PREMIERS PAS DU PCPE HANDSEMBLE
Le nouveau service porté par l'Adapei 63 va proposer ses
premières prestations. 



M.A.S. Les Charmes
Filière Prévention et soin

 

Chaque trimestre, une newsletter vous sera
proposée. Elle réunira les moments forts du mois
avec des photos d’activités, des témoignages de
professionnels et des informations diverses.
Les professionnels et résidents seront associés à la
rédaction de cette newsletter. 

NOUVELLE NEWSLETTER À LA MAS LES
CHARMES

Christine et Muriel, deux professionnelles de
l’établissement, ont organisé un moment festif autour
de jeux d’eau et d’une collation. 

Marion, Valérie et Solène ont, quant à elles, profité du
moment pour proposer aux personnes des jeux
ludiques. Professionnels et résidents ont ainsi
partager un moment festif et convivial.

M.A.S. MOUILLÉS AVEC SOIN

MERCI D'AVOIR PRIS LE TEMPS DE LIRE CETTE NEWSLETTER


